

سُبْحَانَهُ

Had B-Shabo (le dimanche)

حاد بشـابو (يوم الأحد)

كنيسة مار يعقوب للسريان الأرثوذكس Eglise St- Jacques Syriaque orthodoxe

آية العدد: فقال لهم يسوع: أنا هو خبز الحياة. من يقبل إلي فلا يجوع،
ومن يؤمن بي فلا يعطش أبداً. (يوحنا6: 34-35).

النص الانجيلي: (لوقا 11: 33-44). «لَيْسَ أَحَدٌ يُوقِدُ سِرَاجًا وَيَضَعُهُ فِي خَفِيَّةٍ، وَلَا تَحْتَ الْمِكْيَالِ، بَلْ عَلَى الْمَنَارَةِ، لِكَيْ يَنْظُرَ الدَّاخِلُونَ النُّورَ. سِرَاجُ الْجَسَدِ هُوَ الْعَيْنُ، فَمَتَى كَانَتْ عَيْنُكَ بَسِيطَةً فَجَسَدُكَ كُلُّهُ يَكُونُ نَيْرًا، وَمَتَى كَانَتْ شَرِيرَةً فَجَسَدُكَ يَكُونُ مُظْلِمًا. أَنْظُرْ إِذَا لَيْلًا يَكُونُ النُّورُ الَّذِي فِيكَ ظِلْمَةً. فَإِنْ كَانَ جَسَدُكَ كُلُّهُ نَيْرًا لَيْسَ فِيهِ جُزْءٌ مُظْلِمٌ، يَكُونُ نَيْرًا كُلُّهُ، كَمَا حِينَمَا يُضِيءُ لَكَ السِّرَاجُ بِلَمَعَانِهِ». وفيما هُوَ يَتَكَلَّمُ سَأَلَهُ فَرِيسِيُّ أَنْ يَتَعَدَّى عِنْدَهُ، فَدَخَلَ وَانْتَكَأَ. وَأَمَّا الْفَرِيسِيُّ فَلَمَّا رَأَى ذَلِكَ تَعَجَّبَ أَنَّهُ لَمْ يَغْتَسِلْ أَوْلًا قَبْلَ الْغَدَاةِ. فَقَالَ لَهُ الرَّبُّ: «أَنْتُمْ الْآنَ أَيُّهَا الْفَرِيسِيُّونَ تُنْقَوْنَ خَارِجَ الْكَاسِ وَالْقِصْعَةِ، وَأَمَّا بَاطِنُكُمْ فَمَمْلُوءٌ اخْتِطَافًا وَخُبْنًا. يَا أَغْبِيَاءَ، الَّذِي صَنَعَ الْخَارِجَ صَنَعَ الدَّاخِلَ أَيْضًا؟ بَلْ أَعْطُوا مَا عِنْدَكُمْ صَدَقَةً، فَهُوَ كُلُّ شَيْءٍ يَكُونُ نَقِيًّا لَكُمْ. وَلَكِنْ وَيْلٌ لَكُمْ أَيُّهَا الْفَرِيسِيُّونَ! لِأَنَّكُمْ تُعَشِّرُونَ النَّعْنَعَ وَالسَّدَابَ وَكُلَّ بَقْلٍ، وَتَتَجَاوَزُونَ عَنِ الْحَقِّ وَمَحَبَّةِ اللَّهِ. كَانَ يَنْبَغِي أَنْ تَعْمَلُوا هَذِهِ وَلَا تَتْرَكُوا تِلْكَ. وَيْلٌ لَكُمْ أَيُّهَا الْفَرِيسِيُّونَ! لِأَنَّكُمْ تُحِبُّونَ الْمَجْلِسَ الْأَوَّلَ فِي الْمَجَامِعِ، وَالتَّحِيَّاتِ فِي الْأَسْوَاقِ. وَيْلٌ لَكُمْ أَيُّهَا الْكُتَّابَةُ وَالْفَرِيسِيُّونَ الْمُرَاوُونَ! لِأَنَّكُمْ مِثْلُ الْقُبُورِ الْمُخْتَفِيَةِ، وَالَّذِينَ يَمْشُونَ عَلَيْهَا لَا يَعْلَمُونَ!».

الأحد الرابع والعشرون بعد القيامة No:136

19 أيلول / 2010

حكمة العدد: كل صباح انتظر رسالة الحب التي ترسلها السماء إليك.

تعليق على النص الانجيلي: لعل النص الانجيلي يسلط الضوء على مصدر أساسي من مصادر الخطيئة في حياتنا. ألا وهو العين. لنسأل أنفسنا بصدق كم مرة نسيء استخدام تلك الحاسة الهامة التي منحنا إياها الرب وهي النظر؟ كم مرة نشتهي ما لغيرنا؟ كم مرة نركز أنظارنا نحو ما يغذي فينا شهوة الجسد؟ بل ويسيء إلى الآخر ويقلل من احترامنا له.

العين فينا رمز النور والطهارة. ورغم أن القلب والعقل هما المركز لخطايانا لكن الأمور أحياناً كثيرة تبدأ بالنظر من خلال العين. لذلك لنكرس حواسنا وخاصة النظر لتكون مركز إشعاع يضيء لكل الناس.

قصة العدد: لا تُضيع الفرص. الملكة ماري من ملكات انكلترا اشتهرت بين الناس بتواضعها وبساطتها ومحبتها الفائقة. وكانت تتجول في الشوارع بدون حراسة، وفي إحدى جولاتها تجولت مع بعض الأطفال، وفجأة امتلأت السماء بالغيوم الكثيفة وصار هطول المطر متوقعاً. فتوقفت الملكة عند منزل قريب لتستعير منه مظلة. قرعت الملكة الباب ففتحت لها امرأة. فطلبت منها مظلة وقد وعدتها الملكة أن تعيدها إليها في اليوم التالي. ترددت المرأة بداية لأنها لا تعرف من طرق الباب ثم قررت أن تعطيهها مظلة بالية، يدها مكسورة وقماشها متقوب.

في اليوم الثاني قرع أحد حراس الملكة الباب وقدم المظلة للمرأة قائلاً: الملكة تعيدها إليك مع خالص الشكر. بكت المرأة بحرقة وهي تقول لنفسها: أي فرصة ذهبية أضعتها. لأنني لم أعط الملكة أفضل ما عندي.

إخوتي: كم مرة قرع الرب باب قلوبنا ولم نرد؟. كم مرة سألنا أخ لنا خدمة ولم نقدمها له لأجل وجه الله تعالى؟ الفرصة لا تزال سانحة: من

فضلكم قدموا للرب أفضل ما عندكم، قدموا قلبكم وسلموه حياتكم. لبوا
احتياجه بمساعدتكم لكل إنسان محتاج. والرب سيعوض تعب محبتكم
وببارككم ويملي حياتكم بالفرح والسلام والخلاص.

أخبارنا: + اليوم إكليل الشاب كريستيان شهدا على الآنسة المصون
كاثلين زكو. تهانينا للعروسين وذويهما وبالرفاء والبنين.

+ اليوم جناز الأربعين للمرحومة أديبة عبد النور زوجة السيد شكري
كومري. لها الرحمة ولعائلتها الصبر والسلوان.

+ في الحسكة رقد عن شيخوخة صالحة المرحوم يوسف حيدو. له
الرحمة ولعائلته وخاصة شقيقه يعقوب في مونتريال طول البقاء.

+ في دمشق اختتم المجمع السرياني المقدس الذي عقد برئاسة قداسة
البطريرك زكا الأول عيواص ومشاركة أهباء الكنيسة الأجلء ومن بينهم
نيافة المطران ايليا باهي النائب البطريركي في كندا. مع تمنياتنا لكنيستنا
السريانية كل ما فيه خيرها ونجاحها وخلصها بالرب يسوع.

+ تستمر سلسلة اللقاءات الروحية حول رسالة يوحنا الرسول الأولى التي
يشرحها الأب كميل اسحق في الثامنة من مساء كل ثلاثاء في صالة
مار يعقوب-هنري بوراسا.

+ باشرت لجنة الافتقاد في المجلس الملي خدماتها بتقديم واجب العزاء
للأخ يعقوب حيدو لوفاة شقيقه. والتهنئة لعائلة الأخ فريد فرجو وزوجته
الفاضلة دونا لقدوم أولادهم من الأردن بعد طول انتظار.

+ اليوم نوزع مع **حاد بشابو** إجابة الجزء الرابع من مسابقة هذا إيماني
ونعيد توزيع الجزء الخامس والأخير من الأسئلة. ونعطيكم مهلة للأسبوع
القادم لتقديم الإجابات عن كل الأجزاء لأننا بعدها سنعلن أسماء
الفائزين .

+ بلغت واردات الصينية والشموع يوم الأحد 12 أيلول (579\$).

+ الأحد الماضي أقام المجلس الملي بالتعاون مع بعض سيدات الكنيسة
غداء محبة (قلية) حضره 50 شخصاً، وبلغت أرباحه (140\$). **حاد**
بشابو تؤكد أهمية استمرار هذا النشاط الاجتماعي الذي يجمع أبناء
الكنيسة مهما كان عددهم وبمعدل مرة كل 3 أسابيع. والمجلس الملي
يتوجه بالشكر الجزيل للسيدات اللواتي بذلن الجهد الكبير في إعداد هذا
النشاط وفي مقدمتهن السيدة ماري حنان. والسيدة منى أسمر. مع شكر
خاص للسيد أديب شمعون الذي قدم من باكورة أرضه (تفاح) للمشاركين
في الغداء.

+ انتظروا الاجتماع التأسيسي لأخوية العائلة التي قرر المجلس الملي
تأسيسها للعائلات التي لديها أطفال تحت 12 سنة.

+ مع انطلاقة العام الدراسي نعلن لكم عن إقامة دورات لتعليم اللغة
الانكليزية والفرنسية للمبتدئين. وكذلك في الرياضيات للأطفال بإشراف
السيدة الفاضلة فكتوريا أوزجليك. لمزيد من التفاصيل والتسجيل الاتصال
مع السيدة فكتوريا 514-7473864.

+ لكل مؤسسات الكنيسة نعلمكم أن موقع الكنيسة الإلكتروني بإشراف
الأب كميل مستعد لتلقي كافة أخبار أنشطتكم مع الصور ليصار إلى
نشرها فوراً في الشريط الإخباري المضاف حديثاً للموقع.

لإرسال أي خبر، على العنوان التالي: fatherkamil@gmail.com

+ نعلمكم أنه خلال الشهر الحالي سيصدر العدد الثاني من مجلة **حاد**
بشابو الفصلية. ونحن على استعداد لتقبل مشاركاتكم وإعلاناتكم وأخبار
مناسباتكم. كما أننا نتقبل بالشكر مساهماتكم لتغطية تكلفة الطباعة.
مع شكر خاص للمتبرعين الذين قدموا مبلغ 40\$ كتبرع.

صباح الورد:

إلى أبناء الكنيسة الذين لا يزالون يؤمنون بدور الكنيسة وضرورتها لحياتنا. إلى من يتابعون التزامهم بالحضور الجاد في صلواتها وأشطتها. بل ويسددون اشتراكاتها ويساهمون في تلبية كافة احتياجاتها. صباح الورد لمن لا يجلسون في البيوت وينتقدون. صباح الورد لمن لم يبيعوا الكنيسة بما فيها لموقف شخصي أو انزعاج لأمر ما قد يكونوا هم الذين أخطأوا فيه.

صباح الورد لمن يحفظ لسانه من الكلام السيء. من النميمة والإدانة. صباح الورد لمن لا يشكك في نوايا وذمم وأخلاق من يخدمون الكنيسة لوجه الله على حساب بيوتهم وأعمالهم وعائلاتهم.

صباح الورد لكل موائد المحبة وليس فقط الحفلات والهرج والمرج، فليس أجمل من اجتماع عائلة الكنيسة الكبيرة الواحدة على الطعام في الكنيسة، كما نفعل في بيوتنا.

صباح الورد لمن يجد في كل أبناء الكنيسة أخوة له يحميهم ويدافع عنهم ولا يسيء الظن بهم بل ولا يتناول في الحديث عنهم.

صباح الورد والقل والياسمين لمن لا يقاطعون أنشطة الكنيسة لأهداف في رأسهم. ولمن يمتلكون الجرأة للحديث بحب وصراحة مع أصحاب العلاقة وليس من خلال الهواتف والمراسلات الشريرة.

صباح الورد وكل عطور الدنيا لمن يصبرون ويتحملون الاهانات والكلام الجارح ويستمترون في خدمة ربهم وكنيستهم وأبناء شعبهم مهما كانت ردود أفعالهم سلبية أو ايجابية. فهم للرب يخدمون وعليهم ينطبق قوله: طوبى لكم إذا عيروكم واضطهدوكم وقالوا عليكم كل كلمة شريرة من أجلي كاذبين.

Les Immeubles MW

THEODORA SAID

Courtier Immobilier

Achat et vente des immeubles

Mobile : 514-974-2693

Email : dorasaid@bell.net

+ لجنة السيدات في كنيستنا تعلن عن انطلاقة أنشطتها بغداء عيد الشكر للعائلات الذي يقام يوم الأحد 10 تشرين الأول. للمزيد من التفاصيل مراجعة السيدات: فهيمة تتورجي (أم حنا) -أمل قومي.

+ في شهر تشرين الأول تنطلق اجتماعات مركز قنشرين الديني للأطفال من عمر 5 ولغاية 12 سنة. وذلك ما بين الثالثة والخامسة من كل سبت. وفي الشهر الحالي من الساعة الثالثة حتى الخامسة من كل سبت مرشدات المركز يستقبلن الأهالي لتسجيل أولادهم في المركز والمناولة الاحتفالية من عمر 8 سنوات وما فوق. **حاد بشابو** تشجعكم على تسجيل أولادكم لتنشئتهم التنشئة الروحية النافعة لهم.

دورة اللغة السريانية:

نعلمكم أن دورة تعليم اللغة السريانية للكبار والتي يُدرس فيها الأب كميل اسحق كاهن الرعية، ستبدأ يوم الثلاثاء 5 تشرين الأول. رسم الاشتراك \$10 فقط. للتسجيل الاتصال مع الأب كميل 514-9271220 أو الأخ كابي يوسف 514-6929990. الدورة موزعة على عدة صفوف دراسية وبمعدل مرة كل أسبوع.

Today Sunday, Mr. Christian Shahda and Catheline Zako are going to get married, our sincere and cordial congratulations.

Mrs. Victoria Ozçelik is ready as always to instruct our Youth, free of charge (Mathematics, English and French); All you have to do is to get in touch with her at this number (514) 747-3864. (with special request she will gladly instruct grown ups too).

Our Last week's collect September the 5th was \$(579). Thanks to all.

Our regular Bible study session is as usual on Tuesdays from eight O'clock in the evenings, at our hall: 3475 Henri-Bourassa West, supervised by Father Kamil.

Our Quarterly Had b-Shabo will be published shortly and it will be ready for distribution before the end of this month September; we are ready to receive from you articles, comments, contributions and even financial aid to cover the expenses of printing. Thanks to those who assisted us with forty dollars, \$(40).

With deep regret we announce the departure of Mr. Youseph Haido In al-Hasaké – Syria, our sincere sympathy to his family especially to his brother Yacoub who is among us in Montreal.

In Damascus, the college of Archbishops headed by his beatitude Patriarch Zaka the first, concluded their yearly assembly. In the name of our Lord Jesus Christ, hope and wish the success of this gathering,

The visiting committee of the board of directors started their activities by visiting Mr. Farid Farjo and

Today's Bible reading (Luke 11:33-44).

No man, when he hath lighted a candle, putteth it in a secret place, neither under a bushel, but on a candlestick, that they which come in may see the light. The light of the body is the eye: therefore when thine eye is single, thy whole body also is full of light; but when thine eye is evil, thy body also is full of darkness. Take heed therefore that the light which is in thee be not darkness. If thy whole body therefore be full of light, having no part dark, the whole shall be full of light, as when the bright shining of a candle doth give thee light. And as he spake, a certain Pharisee besought him to dine with him: and he went in, and sat down to meat. And when the Pharisee saw it, he marvelled that he had not first washed before dinner. And the Lord said unto him, Now do ye Pharisees make clean the outside of the cup and the platter; but your inward part is full of ravening and wickedness. Ye fools, did not he that made that which is without make that which is within also? But rather give alms of such things as ye have; and, behold, all things are clean unto you. But woe unto you, Pharisees! for ye tithe mint and rue and all manner of herbs, and pass over judgment and the love of God: these ought ye to have done, and not to leave the other undone. Woe unto you, Pharisees! for ye love the uppermost seats in the synagogues, and greetings in the markets. Woe unto you, scribes and Pharisees, hypocrites! for ye are as graves which appear not, and the men that walk over them are not aware of them.


Today there will be special forty days prayers to commemorate the late Mrs. Adiba Abdunour wife of Mr. Choukry Komery May He have mercy upon her soul and comfort her family and friends.

Finally a Syriac class is organized for adults which will take place at our hall, Father Kamil will instruct us, every Tuesdays, starting from 5th of October only once a week, to show how serious we are a nominal fee of registration of \$10 will be charge for each student, for further information please call Father Kamil at (514)927-1220 or Mr. Gaby Yousef at (514)692-9990.

To all our organizations: We would like to inform you that our electronic site supervised by Father Kamil is ready to receive any news, information and announcement it will be posted for our general public. fatherkamil@gmail.com

A new Family brother-hood, decided by the board is about to be organized for those who has children under twelve and for the newlyweds.

Do you know that our ancestors were using the Archimedes screw for irrigation thousands of years before the Greek mathematician?



RIMON
HAUTE-COUTURE
Rimon Tabbo
Tel : 514-893-5700
2500 Alice Nolin
#2Mtl Qc H4N 3G9

his wife Dona, for the occasion of their family reunion. They visited also Mr. Yacoub Haido and offered their sympathy for the loss of his brother.

Today we shall distribute the responses of the fourth part of the questionnaires "This is my faith" and the fifth questionnaire and the last. And soon we shall notify you with the names of the winners.

Last Sunday the board of directors and few ladies from our parish served "Qalieh" this customary lunch reunion, which it took place at our hall and the attendees were more than fifty, Had b-Shabo stresses the importance of these gatherings which brings us all together as one family. These activities will repeat every three weeks. The board of directors conveys it gratitude to those ladies who worked in preparing these delicious plates, especially Mrs. Mary Hanan and Mrs. Muna Asmar, a special thanks goes to Mr. Adib Chamoun who distributed and donated freshly picked apples from his farm after lunch.

October is the month which the activities of "Qenshrin" Center for Christian Education for children of ages (5) till (12) will resume, every Saturday from 3 pm. till 5 pm. and during this month from 3 pm. Till 5 pm., the educators will receive the parents to register and view the curriculum,. At the same time those who want to register their children for the first communion, from the ages of (8) eight and up get in touch with the above volunteers.

For information concerning The Thanksgiving Dinner, Sunday 10th of October, please see Mrs. Fahima Tanourji (Oum Hanna) or Mrs. Amal Kawmi.

My Faith.

With contentment, we present our new notable questionnaire.

The First Ten Questions:

- 41- Do you pray every day? When and How?
- 42- Do you believe that God answers prayers? Give us practical examples you or others have experienced.
- 43- What would be your reaction or your thoughts If God did not answer your prayers?
- 44- Do you read in the Bible daily? What's your favourite way?
- 45- Which of the biblical books, stories and verses are dear to your heart? why?
- 46- Do you regularly attend the Holy Mass? If 'Yes' or 'No', Please explain why.
- 47- Do you receive the Holy Communion every Mass regularly? How significant is that for you?
- 48- Do you regularly keep the fasts of the church? What are their benefits in your opinion?
- 49- Do you feel the presence of God in your life? Give us examples you really experienced.
- 50- How to live and apply the commandments of our Lord and the teachings of his Gospel in the details of your daily life?

مسابقة حاد بشابو هذا إيماني

بين يديكم الجزء الخامس من مسابقة هذا إيماني. مع تمنياتنا أن تعطوا من وقتكم دقائق قليلة للإجابة على هذه الأسئلة الهامة في حياتنا.

الجزء الخامس (10) أسئلة:

- السؤال الحادي والأربعون: هل تصلي كل يوم؟ متى وكيف؟
- السؤال الثاني والأربعون: هل تؤمن بأن الرب يستجيب الصلوات؟ اذكر لنا أمثلة عملية حصلت معك أو مع آخرين؟
- السؤال الثالث والأربعون: ماذا تكون ردة فعلك أو أفكارك إذا لم يستجب الرب لصلواتك؟
- السؤال الرابع والأربعون: هل تقرأ الكتاب المقدس يومياً؟ أي طريقة تفضل؟
- السؤال الخامس والأربعون: أي الأسفار الكتابية والقصص والآيات الأقرب إلى قلبك؟ لماذا؟
- السؤال السادس والأربعون: هل تواظب على حضور القداس الإلهي؟ سواء كانت إجابتك نعم أو لا اذكر لماذا؟
- السؤال السابع والأربعون: هل تواظب على تناول من جسد ودم الرب الأقدسين في كل قداس؟ ما أهمية تناول في حياتك؟
- السؤال الثامن والأربعون: هل تواظب على أصوام الكنيسة؟ ما فوائد الصوم برأيك؟
- السؤال التاسع والأربعون: هل تشعر بوجود الله في حياتك؟ اذكر لنا أمثلة واقعية مرت معك؟
- السؤال الخمسون: كيف تعيش وتطبق وصايا ربنا وتعاليم إنجيله في تفاصيل حياتك اليومية؟